



# 市民のひろば

## 掲示板

土佐山田テニスコート

【問い合わせ先】

ロッキーズテニスクラブ

代表 鍵山武男

☎090・3900・8613

◆テニス参加者募集中  
ロッキーズテニスクラブでは、硬式テニスを一緒に楽しんでいただける方を募集中です。

シニア、初心者、移住者の方大歓迎です。まずは、ご連絡をお願いします。

【日時】

毎週水曜日 9時～11時

【場所】

土佐山田テニスコート

代表 鍵山武男

☎090・3900・8613

◆ストレッチケア教室

子育て中のお母さんを対象にゆるく開催中です。

ストレス解消ワークや体操によるセルフケアなどで、心と体のリラクセス。参加費無料、申し込み不要です。公式ラインで予告配信しています。

【日時】

毎週水曜日 9時～11時

【場所】

土佐山田テニスコート

代表 鍵山武男

☎090・3900・8613

◆ストレッチケア教室

子育て中のお母さんを対象にゆるく開催中です。

ストレス解消ワークや体操によるセルフケアなどで、心と体のリラクセス。参加費無料、申し込み不要です。公式ラインで予告配信しています。

【日時】

毎週水曜日 9時～11時

【場所】

土佐山田テニスコート

代表 鍵山武男

☎090・3900・8613

◆ストレッチケア教室

子育て中のお母さんを対象にゆるく開催中です。

ストレス解消ワークや体操によるセルフケアなどで、心と体のリラクセス。参加費無料、申し込み不要です。公式ラインで予告配信しています。

【日時】

毎週水曜日 9時～11時

【場所】

土佐山田テニスコート

代表 鍵山武男

☎090・3900・8613

◆ストレッチケア教室

子育て中のお母さんを対象にゆるく開催中です。

ストレス解消ワークや体操によるセルフケアなどで、心と体のリラクセス。参加費無料、申し込み不要です。公式ラインで予告配信しています。

【日時】

毎週水曜日 9時～11時

【場所】

土佐山田テニスコート

代表 鍵山武男

☎090・3900・8613

◆ストレッチケア教室

子育て中のお母さんを対象にゆるく開催中です。

ストレス解消ワークや体操によるセルフケアなどで、心と体のリラクセス。参加費無料、申し込み不要です。公式ラインで予告配信しています。

【日時】

毎週水曜日 9時～11時

【場所】

土佐山田テニスコート

代表 鍵山武男

☎090・3900・8613

◆ストレッチケア教室

子育て中のお母さんを対象にゆるく開催中です。

ストレス解消ワークや体操によるセルフケアなどで、心と体のリラクセス。参加費無料、申し込み不要です。公式ラインで予告配信しています。

【日時】

毎週水曜日 9時～11時

【場所】

土佐山田テニスコート

代表 鍵山武男

☎090・3900・8613

◆ストレッチケア教室

子育て中のお母さんを対象にゆるく開催中です。

ストレス解消ワークや体操によるセルフケアなどで、心と体のリラクセス。参加費無料、申し込み不要です。公式ラインで予告配信しています。

【日時】

毎週水曜日 9時～11時

【場所】

土佐山田テニスコート

代表 鍵山武男

☎090・3900・8613

◆ストレッチケア教室

子育て中のお母さんを対象にゆるく開催中です。

ストレス解消ワークや体操によるセルフケアなどで、心と体のリラクセス。参加費無料、申し込み不要です。公式ラインで予告配信しています。

【日時】

毎週水曜日 9時～11時

【場所】

土佐山田テニスコート

代表 鍵山武男

## 神氏かん その159



(山田高校マンガ部)

【日時】

◆第2と第4の火曜日 13時～14時

【場所】

ブラザ八王子3階和室

【講師】

あんまマッサージ指圧師 村田由紀さん

【問い合わせ先】

子育て支援ネットワーク

ろばみみ 杉村

robamimikids

@gmail.com

公式ライン

https://linee/89fiwhx

◆7月号の感想

(第123回かみかみクイズ応募から)

市民のひろばの『香美市イベント中止情報』はコロナ感染拡大防止のため中止と掲載されつつも残念に思うと同時に、一刻も早く

九州から東北まで、梅雨の大雨の被害の大きさに心痛みます。防災特集は勉強になりました。『自らの命は自らが守る』心しなければ

空き家バンク なかなかいいなと思いました！使わなくなった家が需要とされる方に貸されてお互いが助けられるの形は、とてもいいです。

◆8月号の感想

(第124回かみかみクイズ応募から)

桑田真澄さんが山田に連れてきたのですね。野球少年たちも良い体験になった事でしょう。未来のプロになれるように頑張ってくださいね。

◆9月号の感想

(第125回かみかみクイズ応募から)

『空き家』を考える 普段広報にあまり目を通さない夫が、じっくり読んでいました。祖母が老人ホームへ入所してからは、なかなか帰る人がいなくなった祖母宅。夫なりに気になっていたようです。

◆10月号の感想

(第126回かみかみクイズ応募から)

『空き家』を考えると、なかなかいいなと思いました！使わなくなった家が需要とされる方に貸されてお互いが助けられるの形は、とてもいいです。

◆11月号の感想

(第127回かみかみクイズ応募から)

『空き家』を考えると、なかなかいいなと思いました！使わなくなった家が需要とされる方に貸されてお互いが助けられるの形は、とてもいいです。

◆12月号の感想

(第128回かみかみクイズ応募から)

『空き家』を考えると、なかなかいいなと思いました！使わなくなった家が需要とされる方に貸されてお互いが助けられるの形は、とてもいいです。

◆1月号の感想

(第129回かみかみクイズ応募から)

『空き家』を考えると、なかなかいいなと思いました！使わなくなった家が需要とされる方に貸されてお互いが助けられるの形は、とてもいいです。

## 新 第22回 野中神社 (お婉堂)

# 香美探訪記



江戸時代初期まで、香長平野には多くの荒地が広がっていた。香美市の中心市街は一段高く、水を得ることが難しい地域であった。野中兼山良継は、ここに用水路を開いた先人である。

寛永八年(1631年)兼山は、奉行に専任され、約三十年も藩政を掌握して藩内各地に多くの業績を残した。祖母は藩祖山内一豊の妹であったことも助けであったと思われる。

山田堰など、大河に堰を設けて用水路を開き、港を整備して水上交通や漁業を盛んにし、宇和島藩との国境紛争への取り組み、長宗我部遺臣を郷土に取り立てる道を開き、土佐藩二十四万石は、倍増していたと言われている。土佐山田では、上井、中井、下井の恩恵で安定した稲作が可能となった。

中でも南組や中組の水田は、正保二年(1645年)上井開通のお陰で農業地域としての発展の基礎を得た。山田野地町もその恩恵を受けて発展したものである。一方で苛酷な労働や産物の統制で苦痛をも残した。

三代藩主忠豊の重臣達の画策によって兼山は失脚し、中野の「明夷軒」に隠居して約四ヶ月、寛

文三年(1663年)十二月十五日、四十九歳で没した。更に、生前に謀反の企てがあったとして、子女は追罰で宿毛に幽閉、野中家は改易され蟄居生活は四十年に及んで、四人の男子が亡くなると、寛・婉・将の三姉妹と妻・乳母達は、ご赦免となった。婉は、元禄十六年(1703年)、朝倉村の井口氏を頼り医業を始めた。医業、薬草、儒学、神道、などを婉に教えたのは、宿毛の医師安田道玄や谷秦山であったとされる。



▲野中神社 (お婉堂) 土佐山田町中組

婉は、旧臣古楨氏の協力を得て、上野に土地を求めて一間四面の堂を建て、宝永五年(1708年)、先祖の慰霊祭を行い、田五反を寄進して古楨氏に後の祭祀を依頼した。

堂内には、婉作の漢詩の短冊と古楨重固の神牌が納められている。その後、上野地区民の手で土地が寄進されて、お通夜堂、上井田役倉庫が建てられている。お婉堂に野中氏一族二十一柱を押し、その偉業に思いを致すことをお勧めしたい。

(香美市文化財保護審議会・岡村)

## ただいま 留学中

シン・イリン (郑伊琳) 中国/広東省

こんにちは。私の名前はシン・イリンです。高知工科大学修士課程2年生で情報を学んでいます。中国から来ました。中国はアジアの東にあり多くの国と国境を接しています。東側に日本があり東シナ海を挟んでいます。中国は広く長い歴史を持つ国です。おいしい食べ物もたくさんあります。皆さん、中国文化を体験しに中国へきてください。日本との違いがわかりますよ。私が日本へ来たのは2019年の4月でした。初めて香美市にきて思ったことは町が綺麗で空気がいいことでした。高知の景色と食べ物に惹かれて色んな所へ行き



ました。例えば桂浜、ひろめ市場、モネの庭、馬路村、竹林寺です。どの場所にも興味を持ちましたが、一番楽しかったのは竹林寺で元旦の行事を見たときでした。それは初めて日本の文化に触れる機会であり、一緒に行った友人と日本のお祈り作法を学びました。私はよく寿司屋に行きます。寿司が私の一番の好物です。私の一番気に入っている場所はリラクセスできる桂浜です。大学に入って2年間、綺麗な桜の花を毎年楽しんでいきます。一年で桜の時期が一番好きです。最後に香美市の皆さんへ、『いろんな楽しい人が私の生活を助けてくれました。日本を離れても皆さんのことは忘れません。』